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平成２５年村上市議会第４回定例会（１２月） 

                               

質問順 １ 

 
一 般 質 問 通 告 書            

 
質問議員（ ２番） 尾 形 修 平  

質 問 事 項        質 問 要 旨               答弁者 

１ 本市におけるランド

マークとしての臥牛山

整備について 

 

 

 

 

 

 

２ ふるさと納税制度に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 広く市民の憩いの場として親しまれているお城山

も、平成５年６月に国の史跡指定を受け、平成12年

度から石垣の解体・積み直しを中心とした整備事業

が進められてきました。ようやく来年度には事業が

終了すると聞いております。また、景観計画におい

ても重要な地域資源であると捉えております。そこ

で今後、村上市としてどのような活用をしようと考

えておられるのかお尋ねいたします。 

 

 平成21年４月１日施行の「地方税法等の一部を改

正する法律」により、任意の地方自治体に寄付する

ことで、寄付した額のほぼ全額が税額控除される、

いわゆる「ふるさと納税」が本市においてもスター

トしました。毎年、多くのご寄付をいただき、私も

一村上市民として感謝いたしております。 

 一方では、全国他市の状況を見ると、ご寄付いた

だいた方に地域の特産品を送るなどさまざまな工夫

が見られ底辺の拡大に取り組んでいる自治体が増え

ております。本市においても自主財源の減少が進む

中、本制度に対する取り組み方を再検討するお考え

はないでしょうか。市長のご見解をお尋ねします。 

 

市  長 
教 育 長 

 
 
 
 
 
 
 

市  長 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

［メ モ］ 
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平成２５年村上市議会第４回定例会（１２月） 

                               

質問順 ２ 

 
一 般 質 問 通 告 書            

 
質問議員（１６番） 姫 路  敏  

質 問 事 項        質 問 要 旨               答弁者 

１ 職員組織体制につい

て 

 

 

 

２ 人口減少問題につい

て 

 

 

３ パブリックコメント

について 

 

 

 職員が過去に起こした不祥事に対して、村上市と

してどのようなガバナンスの構築を行っているのか

聞かせてください。また職員の再任用制度の考え方

についても聞かせてください。 

 

 ９月の定例会でも一般質問を行いましたが、村上

市人口減少問題対策委員会のその後の活動について

聞かせてください。 

 

 村上市が行う政策について、広く一般市民からも

意見を伺うという中で、パブリックコメントを求め

る機会が増えてきております。今後の運営の在り方

について聞かせください。 

 

市  長 
 
 

 

 

市  長 

 

 

 

市  長 

 

 

［メ モ］ 

 



〔村上市議会事務局〕 3

平成２５年村上市議会第４回定例会（１２月） 

                               

質問順 ３ 

 
一 般 質 問 通 告 書            

 
質問議員（ １番） 渡 辺  昌  

質 問 事 項        質 問 要 旨               答弁者 

１ 介護支援ボランティ

ア制度の導入について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 危険な空き家の現状

について 

 

 

 

 

３ 市営蒲萄スキー場の

今季の営業について 

 

 

 

 介護支援ボランティア制度は、介護支援にかかわ

るボランティア活動を行った高齢者の方に対して、

換金が可能なポイントを付与するもので、介護保険

料を実質的に軽減する制度です。 

 平成19年に東京都稲城市で初めて導入され、現在

60余りの自治体で制度化されています。この制度は、

高齢者の方が社会参加活動を通じて、ご自身の介護

予防や健康増進につなげていくことを主な目的とし

ています。 

 先進市の稲城市では、平成20年度の実績での試算

で、介護予防効果がポイント換算の負担を上回り、

費用削減効果があったとの報告もされています。 

 本市におきましても、同制度の導入を検討するよ

う提案しますが、市の考えを伺います。 

 

 「村上市空き家等の適正管理に関する条例」の施

行から約半年が経過しました。管理不全で危険であ

るとの情報提供があった空き家は、どのくらいあり

ますか。また、それらの空き家への対処の状況につ

いて伺います。 

 

 市営蒲萄スキー場の今季の営業に向けて、その準

備も大詰めとなっていることと思います。 

 昨シーズンの営業休止による影響が心配されると

ころですが、集客を図るための新たな取り組みや、

これまでの運営と異なる点はどのようなものです

か。今季の営業に向けての強い決意のほどをお聞か

せください。 

 

市  長 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

 

 

 

 

 

市  長 
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［メ モ］ 
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平成２５年村上市議会第４回定例会（１２月） 

                               

質問順 ４ 

 
一 般 質 問 通 告 書            

 
質問議員（ ５番） 本 間 清 人  

質 問 事 項        質 問 要 旨               答弁者 

１ 保育園建設や運営に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 村上総合病院移転新

築の進捗状況と駅周辺

開発について 

 平成17年４月開園の山辺里保育園以来、平成18年

には山北おおぞら保育園、平成21年みのり保育園な

ど各地区で建設され、最近では、あらかわ保育園が

建設中でありますが、その建設にかかわる事につい

て伺います。 

① 建設にかかわる財源は、過疎債や施設建設事業

債など100％地方債として充当され、７割が交付金

で３割が自主財源だと思いますが、すべての保育

園が同じ条件でしょうか。 

② それぞれの保育園で建設費にかなりの違いがあ

ります。基準となる規格などはどのように積算さ

れておりますか。 

③ 市職員による給食費の横領が発覚しましたが、

その後どのような改善策を検討したか教えてくだ

さい。 

④ 市長は、村上総合病院跡地への統合保育園建設

構想を話されましたが、その考えをお聞かせくだ

さい。 

 

 村上総合病院移転新築の進捗状況をお聞かせくだ

さい。また、村上駅周辺まちづくりプラン等アンケ

ート調査の結果をどのように反映させるのか、現在、

村上市としてのインフラ整備も含め、どのように考

えているか伺います。  

 

市  長 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

 

［メ モ］ 
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平成２５年村上市議会第４回定例会（１２月） 

                               

質問順 ５ 

 
一 般 質 問 通 告 書            

 
質問議員（１７番） 長谷川  孝  

質 問 事 項        質 問 要 旨               答弁者 

１ 村上駅周辺整備につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 里山の保全について 

 村上市がコンサルタントに委託し、５千人に対し

てアンケートを実施いたしました。 

 この結果を基に今定例会での条例制定後、村上駅

周辺まちづくりプラン等策定委員会において駅周辺

の公共施設の整備および土地利用、村上総合病院移

転後の跡地利用などに関する調査・審議がされるこ

ととなります。 

 私も会派で同様の状況にある病院移転、病院跡地

利用、駅東西連絡通路などの調査・研修を秋田県横

手市で３回、大仙市で２回やってまいりました。 

 両市ともこれらにかかる総事業費は莫大な金額と

なっています。 

 そこで財政的な問題を含め、次の点についてお尋

ねいたします。 

① アンケート調査内容について、誘導的な点が感

じられたのですが、問題はなかったのですか。 

② まちづくりプラン策定にあたり、上位計画であ

る村上市都市計画マスタープランとの整合性につ

いてはどうですか。 

③ 合併協議会において新市建設計画から除外した

駅東西連絡通路を整備するとなると、財政的根拠

を明確にすべきと考えます。全体の総事業費はい

つ明らかになる予定ですか。 

④ 村上市の将来を左右する必要性・公益性の高い

プロジェクトであることは十分承知しています

が、全てが完成する時期を何年に予定しているの

ですか。 

  

 里山資本主義という言葉をよく聞きます。 

市  長 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 
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  1960年代まで日本のエネルギーは山が担ってきま

した。 

 そして再びその価値を見つめ直し、木屑・間伐材

をバイオマス発電、エコストーブ等に活用すること

で過疎を逆手にまちおこしに取り組む地域が増えて

きています。 

 村上市においても里山の保全は大切な問題と考え

られることから、次の点について方策をお伺いしま

す。 

① 跡継ぎ問題を含め、山の保全、地域産材の活用

を広げていくには何が必要と考えますか。 

② 地域産材活用のため、ＲＣ造との比較ができる

ようでしたら教えていただきたい。 

 

 

 

 

 

［メ モ］ 
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平成２５年村上市議会第４回定例会（１２月） 

                               

質問順 ６ 

 
一 般 質 問 通 告 書            

 
質問議員（２０番） 佐 藤 重 陽  

質 問 事 項        質 問 要 旨               答弁者 

１ 村上市の少子化対策

と子育て支援のあり方

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 先の９月定例会において、村上市の人口減少問題

にかかわる対策について一般質問を行いました。 

 少子化傾向に対する市の取り組み、働く場を確保

する事による若者の定住・定着を図るための市の取

り組み、移住定住者を増やすための市の取り組みな

どを念頭におき、７つの視点から質問させていただ

きました。質疑のかみ合わない点もありましたが、

数年先を見据えた市の取り組みに対する姿勢は理解

できるものでありました。 

 しかし、今をどうするのかという問いには、理解

できる答弁が得られなかったと思っています。 

 その事をふまえ改めて質問させていただくもので

す。 

 合併し、今の村上市が誕生した平成20年から５年

の間に人口が４千人近く減ってしまいました。 

 毎年、800人近く人口が減っているのです。 

 村上市も人口減少に係る危機感は共有する中で、

村上市の将来を案じ「村上市人口減少問題対策委員

会」を設置した事は、私も良く理解しているつもり

です。しかし、計画が出そろってから施策が動き出

すのではなく、今、取り組める事は、今、取り組み

ながら将来の取り組みを検討すべきと考えます。 

 まず、この事について市長の考えをお聞かせ願い

ます。その後、以下の事についてお聞かせください。 

① 少子化傾向に対し、市は子育て支援、子育て環

境の整備を中心に事業展開してきたと言っており

ます。それならなぜ、保育園が未満児保育の受け

入れに際し、保護者の要望に応えられないのか市

長の考えをお聞かせ願います。 

市  長 
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２ 移住定住者の促進を

図る取り組みについて 

 

② 市内に私立幼稚園が３園あり、３歳児以降の幼

児教育には素晴らしいものを持っていると理解し

ています。未満児といわれる０歳～２歳児の預か

り保育については、幼保連携事業の中で認定こど

も園も開設されました。しかし、村上市の公立保

育園は未満児保育に関し長い実績と経験を有し、

保護者の信頼を得ています。子どもが育つ環境、

子どもを育てる保護者の環境が時代と共に変化す

る中、行政が子育て支援に求められるサービスも

多様化しています。 

  保育園・幼稚園が互いに得意とする分野を活か

し、連携する事が今まで以上に必要と考えます。 

  未満児保育に対する希望がかなわず、保護者の

方々から出る不満を解消するため、園児を未満児

と３歳児以上に分け、保育園と幼稚園での受け入

れを割り振り、増える未満児保育の要望に応える

ことが、今すぐ取り組める子育て支援と考えます

が市長の考えをお聞かせ願います。 

 

① 移住定住者の促進を図るため、市が今まで取り

組んできた「空き家バンク制度」「週末百姓やって

み隊」は、一定の成果があった事業との市長の評

価でありますが、私も今後も継続すべき事業とし

て取り組みに力を入れていくべきと考えます。 

  そのためには、市外・県外への事業の発信力が

弱いように見えます。制度・施策の充実に併せ広

報の方法についても検討すべきと考えますが市長

の考えをお聞かせ願います。 

② 大都市・中都市圏域で働き60歳～65歳を迎え現

役を引退し、その後の人生を夫婦二人でのんびり

楽しく活き活き暮らしたいと考える人が増えてい

ます。前述の「空き家バンク制度」「週末百姓やっ

てみ隊」で移住定住者の促進を図るには多様化す

る生活観の中では限界があると考えます。 

  これからは介護事業や医療事業、商業者を巻き

込み、安心して生活を楽しめる共有スペースを備

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

市  長 
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えたシェアハウスなどの設置を図り、移住定住者

の招致を検討してはどうかと考えますが市長の考

えをお聞かせ願います。 

 

［メ モ］ 
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平成２５年村上市議会第４回定例会（１２月） 

                               

質問順 ７ 

 
一 般 質 問 通 告 書            

 
質問議員（ ７番） 冨 樫 宇栄一  

質 問 事 項        質 問 要 旨               答弁者 

１ 村上市の街づくり構

想について 

 

 

 

 

 

 

２ 観光行政について 

 

 

 

 新村上市が発足して、まもなく丸６年となります。

合併市町村基本計画に搭載された事業は順調に進ん

でいると思われますが、新村上市の具体的な構想が

ハッキリしません。大滝市政も２期目の半ばとなり

ます。市長は具体的な街づくり構想を示し、新村上

市づくりに具体的に踏み出す時期にきているのでは

ないかと思います。市長のお考えを伺います。 

 

 市の観光行政については６月定例会でも取り上げ

ましたが、観光振興における行政の役割について再

度伺います。 

 過日「村上市民号」として、柏崎市への臨時列車

による日帰り団体ツアーが催されましたが、この中

でいくつかの問題点・課題が見受けられます。市は

この企画をどのように位置付け、そのような取り組

みをされたのかお伺いします 

 

市  長 
 
 

 

 

 

 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

［メ モ］ 
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平成２５年村上市議会第４回定例会（１２月） 

                               

質問順 ８ 

 
一 般 質 問 通 告 書            

 
質問議員（１０番） 竹 内 喜代嗣  

質 問 事 項        質 問 要 旨               答弁者 

１ ＴＰＰ交渉参加の影

響について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 米価下落の対策につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

① 混合診療の拡大による医療の格差が増大すると

考えますが、公的保険の縮小につながらないか、

市長の考えを伺います。 

② 食品表示規制、残留農薬基準の緩和、遺伝子組

み換え食品の表示等米国の食品安全近代化法が押

し付けられようとしていると考えますが、食の安

全は守れるのですか。市長の考えを伺います 

③ 入札の基準が引き下げられ、地方の公共工事へ

影響が及ぶと考えます。それについての対策はど

のように考えますか。 

④ ＩＳＤ条項（投資家対国家間の紛争解決）が国

内法に優先されます。影響をどう認識しています

か。 

⑤ 関税撤廃による当市の農業分野の影響額と対策

についてどのように考えますか。 

 

 米の生産調整見直しが米価暴落への対策となるの

か疑問です。米の生産調整見直しは、政府の産業競

争力会議第３回農業分科会（平成25年10月24日開催）

で新浪剛史株式会社ローソン代表取締役社長から減

反廃止や米の直接支払交付金廃止などの提言が出さ

れ、一気に火が噴きました。財界委員の提言を受け

農林水産省は６日、米政策の見直し案を自由民主党

に示し、了承されました。 

 生産調整見直し案の要点は、次のとおりです。 

① 戸別所得補償制度をやめて、米の直接支払交付

金（10アールあたり１万５千円）を段階的に削減

し、５年後の2018（平成30）年産から廃止する。 

② それに替えて農業の多面的機能に着目した日本

市  長 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 
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３ 国民健康保険税につ

いて 

 

 

 

 

 

 

型直接支払制度を創設する。 

③ 水田活用直接支払交付金を見直し、飼料用米へ

の助成を数量払いなどを含めて現行の10アールあ

たり８万円以上とする。 

④ 全国一律で助成していたソバ、ナタネについて

は「産地交付金」（産地資金を改称）での助成とす

る。 

⑤ 国は全国ベースの米の生産と需給見通しの策定

はするが、都道府県別の生産数量目標の配分は行

わない。 

 ５年後には行政・生産者団体・現場が一体となっ

た生産調整が実現することをめざす、としています。

エサ米への転換を進めるといっても、地域の畜産農

家は大幅に減っています。ＴＰＰで外国産米が自由

に入ってくれば、現場が生産調整するといっても制

度が成り立ちません。39％にまで落ち込んだ食料自

給率の引き上げや、農村社会の持続的発展がまった

く無視されています。 

 米価暴落歯止めなし。このままでは、日本の農村

社会は根底から崩壊します。ＭＡ米（ミニマムアク

セス米）は、新潟県の米生産量65万トンを上回る年

間77万トンも輸入し、米過剰のもとで減反を廃 

止すれば米価の暴落に歯止めがなくなります。 

 安倍政権は米の需給や価格安定に対し、政府の責

任を完全に放棄するのでしょうか。また、米政策の

見直し案で下落が止まると考えますか。市長の考え

を伺います。 

 

 来年度は、消費増税と年金切り下げ、米価下落が

市民を直撃します。平成24年度剰余金を繰り越し、

基金も活用した国民健康保険税の引き下げが必要と

考えます。生存権侵害の国民健康保険税強制徴収に

ついて伺います。 

① 地方税法および国税徴収法に規定する徴収方法

は、生活を著しく窮迫させる恐れのあるときの滞

納処分の停止を規定しています。つまり生活保護

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 
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４ 水道料金の統一につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

基準以下になるか否かを、市長は課税、徴収にあ

たり日常的にチェックする義務があると考えま

す。これを実行していますか。 

② 分納誓約書を当局との話し合い合意後、提出し

た納税者には、差し押さえ手続きを留保すべきで

はないですか。市長の考えを伺います。 

③ 生活保護基準を下回る所得状況の方々に税を負

担させる根拠はない、との認識を持ち、市独自の

減免制度を充実させることはできませんか。 

 

 水道料金統一を10年以上も引き延ばす合理的理由

が見当たりません。合理的理由がなければ公営事業

である水道事業で料金格差は認められません。市長

は、「超越して強いところ弱いところを平準化しス

タートし発展していくのが合併だ。」と答弁していま

すが、この答弁のどこが合理的理由なのでしょうか。

どう釈明するのか以下について伺います。 

① 水道料金統一を行わずに簡易水道だった山北地

区を水道企業会計に組み込み、市内５地区で一番

安い料金にすることがどうして平等原則の法にか

なっているのか説明していただきたい。 

② 水道料金の平等を認めた最高裁判決をどう理解

していますか。また、市長は、最高裁判決の行政

判例を尊重する意志がないということですか。 

③ たとえ議会で議決しても違法な契約は、無効と

いうことをどう理解していますか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

 

［メ モ］ 
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平成２５年村上市議会第４回定例会（１２月） 

                               

質問順 ９ 

 
一 般 質 問 通 告 書            

 
質問議員（ ３番） 板 垣 千代子  

質 問 事 項        質 問 要 旨               答弁者 

１ 子育て支援について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 障がい者の支援につ

いて 

 

 

① 里帰り出産をする妊婦の上の子どもさんを保育

園に入所させることができると聞きましたが、村

上市ではどのようになっているか伺います。 

② 毎月の市報等で子どもたちの予防接種などのお

知らせが掲載されていますが、他の市では携帯電

話の防災情報でもお知らせをしていると聞いてい

ます。小さいお子さんを持つお母さんたちに大変

喜んでいただいていると聞いています。村上市で

はどのようにお考えか伺います。 

 

 障がいを持つ子どもたちの保護者の方たちの心配

ごとや悩みは計り知れないものと思います。 

 その中、村上市は障がい者の就労施設が少ないと

の保護者の声が出ています。 

 村上市での取り組みをお伺いします。 

 

市  長 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

 

 

 

［メ モ］ 
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平成２５年村上市議会第４回定例会（１２月） 

                               

質問順 １０ 

 
一 般 質 問 通 告 書            

 
質問議員（２５番） 片 野 鉄 雄  

質 問 事 項        質 問 要 旨               答弁者 

１ 村上茶について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 瀬波温泉トンネル先

線について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 三面川の鮭、北限の村上茶、村上木彫堆朱は村上

市の大切な伝統地場産業です。今年は世界で最初に

鮭の自然保護増殖を成功させた青砥武平治の生誕

300年にあたり、鮭と青砥武平治にちなんだ各種催し

が行われました。11月９日と10日の300年祭のほか、

11月11日は鮭魂祭も行われ、自然の恵みと先人の功

績に多くの市民が感謝の誠を捧げました。そして来

年平成26年は村上茶を初めて成功させた村上茶の大

恩人、村上町大年寄徳光屋覚左ェ門の没後380年にあ

たります。これといった産業のなかった村上に何と

かお茶を根づかせたいと私財を投じて瀬波松林の育

成事業に取り組んだ先人のご労苦に思いをはせ、原

点に立ち返る事は極めて意義のある大切な事と思い

ます。村上市茶業組合と連携し、徳光屋覚左ェ門没

後380年の記念式などを連携して行う考えはないで

しょうか。また、「北限のお茶の町村上市」ＰＲのた

め、村上市ロビーに村上茶の給茶器を設置する考え

はないでしょうか。 

 

 村上総合病院の移転計画に伴い、「村上駅周辺ま

ちづくりプラン」の各種計画策定業務が委託されて

いますが、移転後は周辺道路の利用状況も変わって

くると予測されます。瀬波小学校まで未完成になっ

ている瀬波温泉トンネル先線について、利活用の方

策、特に、山北地区観光振興の見地からアイデアを

出して、都市計画マスタープランに盛り込み、社会

資本整備総合交付金制度の事業評価に該当させる努

力をする考えはないでしょうか。また、あらゆる知

恵を絞り努力をし、未整備区間約1200ｍについて、

市  長 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 
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３ 地産地消について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 市の魚について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５ 防衛白書について 

 

 

来年度以降、事業着手する考えはないでしょうか。 

 

 会津若松市では、平成19年から「あいづわかまつ

地産地消推進プラン」を作り、熱心に取り組み、成

果を上げています。地元農産物の安定供給や、小売

店、量販店との連携による、地元農産物流通の取り

組みや、地産地消サポートクラブの拡充など市の年

間予算は数十万ですが、担当者１人で実績を上げて

います。 

① 村上市内の小中学校の給食における地元農産物

の利用割合は何％でしょうか。 

② 農林水産省の「食のモデル地域育成事業」の中

で地域食材の地産地消の取り組みに対して上限

1000万円の定額補助の制度がありますが、村上市

でもこの事業を取り組む考えはないでしょうか。 

③ 村上市の今年度の地産地消関係の予算額はいく

らでしょうか。また、先進地会津若松市へ村上市

の担当者が研修視察に行く考えはないでしょう

か。 

 

 平成23年１月に村上市の慣行審議委員会から提案

された市の花と木と鳥、ハマナス、ブナ、クマタカ

が議会で全会一致で可決されました。市によっては

市の魚を指定しているところもあります。喜多方市

「イトヨ」、いわき市「めひかり」、日光市「ヒメマ

ス」、魚沼市「アユ」、富士宮市「にじます」、熊谷市

「ムサシトミヨ」、千葉県鴨川市「鯛」、函館市「イ

カ」などあり、それぞれ、市でも売り込みに力を入

れています。「鮭・酒・情の村上市」「鮭のまち村上

市」をさらに全国発信する意味からも、市民に愛さ

れ、なじみのよい「鮭」を手順を踏み、村上市の魚

に指定する考えはないでしょうか。 

 

 先般９月20日に自衛隊北関東防衛局より企画部次

長以下５人が来市され、市長に平成25年わが国の「防

衛白書」の説明をされた由、新発田地域事務所より

 

 

市  長 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 
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６ 米軍瀬波海岸上陸に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７ 創設非農用地につい

て 

 

後日お聞きしました。20年間２桁増の軍事拡張を続

ける中国は南シナ海や東シナ海で一方的に領海に線

を引き核心的利益として権利を主張し「尖閣諸島は

日本が盗んだ」と日本を強く非難し、実力で尖閣を

奪い取る姿勢を見せています。また、11月23日中国

は尖閣諸島上空を含む東シナ海に防空識別圏を一方

的に設定し、民間航空会社は必ず計画書を提出する

よう発表しました。加えて中国の外務大臣は19日北

京で「中国は強大な国防を必ず建設しなければなら

ず、日本は言動を慎み、中国の主権と権益を損ねる

ような事はしてはならない」と日本を批判したとマ

スコミは伝えています。既に中国は日本を属国扱い

にした発言であり、共産党独裁国の本音のあらわれ

であると思います。現在も命がけで災害の復旧現場

で活動をしている自衛隊は日本人の生命と財産、日

本の国の主権を守るため、さらに充実強化すべきと

私は考えますが、９月20日に自衛隊北関東防衛局よ

り説明を受けた概要と市長の感想、さらに自衛隊に

対する認識をお伺いします。 

 

 11月27日、瀬波新田町の米進駐軍上陸地で当時の

揚陸艦艇錨保存のための上屋竣工式が行われ、瀬波

地区の区長さんはじめ、多くの関係者が竣工を祝い

ました。来賓の新潟日米友好協会会長は、この件は

米国大使館にも伝えると話されていました。昭和20

年の10月３日に突如瀬波海岸に巨大なアメリカの揚

陸艦艇３千トン21隻が現れ、大騒ぎとなったわけで

すが、戦後70年、日米友好のシンボルとして、また、

瀬波地区の活性化に資するため、毎年10月３日を「米

軍瀬波海岸上陸記念日」として、日米両国国旗の小

旗を立て、記念行事をする際に、村上市として大い

に協力する考えはないかお伺いします。 

 

 合併前、平成７年に山辺里地区の県営ほ場整備事

業では、日下地内に創設非農用地として総合体育施

設の用地を計画し、平成15年に5.6ヘクタールから

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

教 育 長 
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８ 雇用創出について 

 

 

6.9ヘクタールに変更をしています。施設としては、

総合グラウンド4万3000㎡の他、駐車場、テニスコー

トが計画されています。以下、お願いします。 

① 村上市の体育施設整備検討会議では、日下地内

の総合体育施設をどのように位置付けしているで

しょうか。必要性、建設予定年度、または計画見

直し予定などお聞かせください。 

② 計画施設の概算工事費はいくらでしょうか。 

③ 他の利用目的に変更する場合の手順と期間につ

いてお聞かせください（例えば、村上市第２工業

団地にする場合など）。 

 

 人口減少をくい止める問題は今始まったことでは

ありませんが、村上市にとって雇用の場の創出は喫

緊の急務であると思います。各企業の経済活動が活

発になれば（仕事が増え、利益を生じ、黒字になれ

ば）設備投資が増え、臨時、パートも含め、雇用も

伸びると思います。人と物とお金と情報がスピーデ

ィに多く動くのが経済の活性化であると思います。

地域経済活性化の手順として一般的には、(1)地域経

済の分析、(2)地域にある阻害要因、価値観等の分析、

(3)到達目標の設定、4)戦略の策定といわれていま

す。 

 現在村上商工会議所にある岩船郡村上市雇用対策

協議会は、企業ガイドブックの発行など、それなり

の働きはされていますが、村上市として民間から雇

用創出にやる気のある優秀な人材を募集し、雇用創

出係を設けてはいかがでしょうか、お伺いします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

［メ モ］ 
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平成２５年村上市議会第４回定例会（１２月） 

                               

質問順 １１ 

 
一 般 質 問 通 告 書            

 
質問議員（２１番） 相 馬 エ イ  

質 問 事 項        質 問 要 旨               答弁者 

１ 村上駅周辺整備事業

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 介護保険について 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 社会福祉主事の研修

費をつけよ 

 村上市は、「村上駅周辺の施設などの整備やにぎ

わいのあるまちづくりを推進するため『村上駅周辺

まちづくりプラン』を作成します。 

 このプラン作成に生かすため、市民の皆さんから

村上駅の利用状況や、駅周辺の課題などについての

ご意見をお聞きするアンケート調査を実施します」

と、10月15日付市報お知らせ版で知らせ10月末に実

施しました。 

① アンケートの結果は、どのようになってますか。 

② アンケートは、ＪＲ村上駅周辺利用、村上総合

病院跡地利用、旧ジャスコ跡地利用についての設

問になっていますが、それぞれの地権者との協議

は、いつ、どなたが対応し、どのようになってい

るのでしょうか。 

③ 村上駅周辺整備事業については、いつのプロジ

ェクト会議で決まったのでしょうか。市長のお考

えをお聞きします。 

 

 厚生労働省は、要支援者への保険サービス（予防

給付）の全廃を撤回しました。サービス切り捨てに

反対する世論と運動に押されたものです。 

 しかし、訪問介護（ホームヘルプ）と通所介護（デ

イサービス）についてはあくまで市町村に移管する

としています。 

 対象者はどのくらいで、村上市と利用者への影響

はどうなりますか。 

 

 社会福祉法第15条第６項に、「第一項第一号及び

第二号の所員は、社会福祉主事でなければならない」

市  長 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 
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とあるが、なぜ村上市社会福祉事務所には１人もい

ないのですか。 

 資格を取るための研修費をきちんと予算化すべき

と考えます。 

 市長のお考えをお聞きします。 

 

［メ モ］ 
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平成２５年村上市議会第４回定例会（１２月） 

                               

質問順 １２ 

 
一 般 質 問 通 告 書            

 
質問議員（ ６番） 川 村 敏 晴  

質 問 事 項        質 問 要 旨               答弁者 

１ 消費税率アップに伴

う契約関係への対応に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 電気自動車の普及と

充電器設置の推進につ

いて 

 

 平成26年４月から、消費税が３パーセントアップ

されます。本市と取引や契約関係にある各種企業や

団体に対する対応について伺います。 

① 本市との契約行為により、年間の契約金額が確

定された企業や団体との間の今後の契約行為に関

する消費税の増額分は、どのような対処をします

か。 

② 契約業務内容においては、営業的利益を発生で

きないか、もしくは極めて発生しづらい事業につ

いて、その事業遂行に係るもろもろの経費に消費

税の増額負担が発生してくると思われますが、そ

れらに対する対応は考えていますか。 

③ 消費税率アップに対し、市としての対応策はお

持ちですか。 

 

 市内に設置予定の電気自動車の充電器の設置につ

いて、その設置数も徐々に増やす計画とされていま

すが、本市の基幹産業との連携に対する考え方につ

いて伺います。 

① 電気自動車用の充電器設置を進めることの意義

と市民生活や各種市内産業に与える効果やデメリ

ット等についての市としての見識をお聞かせくだ

さい。 

② 神林と朝日の道の駅内に、充電器の設置が決定

されていますが、設置時期と充電器の仕様につい

て改めてお聞かせください。 

③ 本市内に15基の充電器の増設計画があるとのこ

とですが、設置箇所や時期の今後の見通しをお聞

かせください。 

市  長 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 
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④ 本市の基幹産業の１つに観光産業があげられま

すが、観光産業との費用対効果の観点から、電気

自動車の充電器の設置については、市としてどの

ような考えをお持ちですか。 

⑤ 市民に対する電気自動車の普及に関して、市と

してどのような見識をお持ちですか。 

 

［メ モ］ 
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平成２５年村上市議会第４回定例会（１２月） 

                               

質問順 １３ 

 
一 般 質 問 通 告 書            

 
質問議員（１８番） 滝 沢 武 司  

質 問 事 項        質 問 要 旨               答弁者 

１ 市の介護支援事業や

介護予防事業の現状と

今後について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 来年度の学校教育予

算編成への対応と特別

支援教育（障害児教育）

施策の今後について 

 

 

 

① 急速に超高齢化社会へ進行する状況にあって、

市の介護支援事叢・介護予防事業のうち、特に地

域包括ケアシステムや地域包括支援センター等の

取り組みや施策をどのように設定し、どのような

点を重点化・具体化しようと考えていますか。 

② 当市の介護予防や要介護度の重度化防止の施策

を進めるにあたっての問題点をどのように受けと

め、改善しようとしていますか。 

③ 住民組織による見守りや支援は介護保険事業を

補完する上で大変大切な活動と考えますが、この

他に介護保険事業等で賄えない部分をどのような

施策で補っていこうと考えていますか。 

④ 元気高齢者に対する健康維持や増進に関する事

業は、どのように行われており、その成果をどの

ように評価していますか。 

⑤ 当市の介護関係の環境や現状から、今後の介護

保険事業計画や高齢者保健福祉計画の拡充や改定

にあたって、特にどのような点を強化・特化しな

ければならないと考えていますか。 

 

①  来年度の学校教育予算編成にあたって、本年３

月まで学校教育現場の直接責任者であった経験を

踏まえて特に強化充実したい、新たな発想で臨み

たいと考えている点についての所信を伺います。 

② 本市の特別支援教育について伺います。 

 (1) 市立小中学校での特別支援学級の設置数と入

級児童生徒数 

 (2) 10年前と比較しての入級児童生徒の数的、障

害内容的に見た動向や傾向 

市  長 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 
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 (3) 本市の特別支援教育の今後の対応や重点とし

て進めたい具体的な方針 

 

［メ モ］ 

 



〔村上市議会事務局〕 26

平成２５年村上市議会第４回定例会（１２月） 

                               

質問順 １４ 

 
一 般 質 問 通 告 書            

 
質問議員（ ８番） 小 杉 和 也  

質 問 事 項        質 問 要 旨               答弁者 

１ 市道の管理について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 市施設の管理につい

て 

 

 

 

 

 

３ 子どもや高齢者の安

心安全について 

 道路は現在ではなくてはならないものですが、古

くは、農耕を始めて集団で定住し、人の往来が激し

くなったことで、草木がかき分けられ踏み分けられ

て自然発生的にできた「踏み分け道」でしたが、軍

事的な面や交易・産業振興の流れから整備が進みま

した。現代では自動車などの車両が移動できるよう

に整備され、地域住民の日常生活の安全性もしくは

利便性の向上または快適な生活環境の確保を図るた

めに、車道と歩道ができて線や段差で区切ってあり

ます。道路法では、高速自動車国道、一般国道、都

道府県道、市町村道に該当するものを道路と呼んで

いますが、道路法において市町村道の管理はその路

線の存在する市町村が行うと定められていますので

お伺いします。 

① 市道の管理体制はどうなっていますか。 

② 街路樹の管理はどのようにしていますか。 

③ 今年度の市道除雪はどのように取り組むのです

か。 

 

 合併による普通交付税の算定替特例が縮減され、

本来の算定によって交付されるようになっていくこ

とから、将来を見据えた経費の縮減を図っていかな

ければなりません。本庁舎や支所、市有施設におい

て、光熱水費関係の管理はどのようにしているのか、

お伺いします。 

 

 今の社会情勢から子どもたちや高齢者を事故や事

件という危険に巻き込まれないように見守るには、

さまざまな施策が必要であると思います。そこで伺

市  長 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

市  長 

教 育 長 
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いますが、 

① 平成24年６月の一般質問で「通学路の安全性に

ついてどのように対応し、今後はどのように進め

ていくのか」と質問したところ、「市内すべての小

中学校で通学路の点検、安全指導をした」との答

弁がありましたが、点検後の安全対策はどのよう

に進めているのでしょうか。 

② 通学路のほかに子どもたちを事故や事件から守

る取り組みは何かしていますか。 

③ 学校での安全面の管理体制、点検は十分なされ

ていますか。 

④ 高齢者を事故や事件から守る取り組みはどのよ

うになっていますか。 

 

［メ モ］ 
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平成２５年村上市議会第４回定例会（１２月） 

                               

質問順 １５ 

 
一 般 質 問 通 告 書            

 
質問議員（２４番） 山 田  勉   

質 問 事 項        質 問 要 旨               答弁者 

１ 嫁婿対策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 除雪対策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 村上市体育施設、荒川

総合体育館と山北総合

体育館について 

 

 少子化対策の一環も担っている非常に大事な問題

です。若い世代は、これからの生活を考えて結婚で

きない人が多くいると思います。人口減少問題対策

委員会が設置されていますので、これからの取り組

みについて伺います。また、新年度予算要求期限も

11月中までとの事でしたが、人口減少対策としての

婚活イベントは早期に着手できると思いますが、い

かがですか。 

 

 昨年は大雪に見舞われ除雪作業が思うようにいか

なかったと思うのですが、昨年度の反省点や問題点

を検証したと思いますが、住民からの苦情がないよ

うに、的確で安全な作業を行っていただきたいと思

います。 

 また、一人暮らしの高齢者世帯や障がいのある方

などの世帯への対応が非常に困難を極めている状況

にあると思います。このことについて市ではどのよ

うな対策を考えているのか伺います。 

 

 荒川総合体育館、山北総合体育館など老朽化が進

んでいます。特に山北の場合は新潟国体の時までは、

よかったのですが、最近は雨漏りのため、体育館の

所々に苦労している状況ですが、耐久性診断をした

事があるのですか。とるべき安全対策について伺い

ます。 

 

市  長 
 
 

 

 

 

 

 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

 

［メ モ］ 
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